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臺北市立中崙高中 110學年度第 1學期 11月份 

高中導師會議紀錄 

 
會議時間：110年 10月 26日（二）上午 11時 10分 

會議地點：本校三樓會議室 

出席者：(詳如簽到表)                          記錄：楊嘉儀   

主席：劉校長晶晶 

壹、 導師補充建議事項： 

一、 高一導師提問：線上繳費部分，老師們了解每年教育局規定都

不太一樣，但時常會有家長反映，收到教育局請繳費的訊息，

簡訊內容十分簡單，使家長無法判別是否為詐騙。能否從下學

期開始，請總務處及註冊組提前羅列出學生此學期需繳交費用

的明細表，並協請家長會幫忙轉知家長們，讓家長知道共需繳

交多少費用。能否請行政單位先做好統整，避免老師及家長間

須不斷反覆地確認，多了很多繁瑣程序。 

總務處回應：今年線上繳費狀況相較去年已經好很多了，綁定

率也有提高，一直都有在思考最好的方式，但要提前一次性告

知所有需繳費清單是有困難的。學雜費的部分需每年等教育局

發文金額，而代收代辦費用項目繁雜，都需透過每次代收代辦

委員會同意後決定金額才可製作繳費清單，故一整學期要在期

初統整出來不容易。但能做到的為告知各年級需繳費的項目。

若導師有接收到繳費相關問題可以直接請家長詢問出納組，或

直接上二代校務行政系統上查核，另因有綁定，故也會收到

E-mail明細，不只會收到簡訊。今年在繳費截止日前也有發提

醒。 

註冊組補充：因高一還有財稅調查，故沒辦法一次列出。 

二、 高一導師提問：關於多元表現勾選的部分，能否請輔導室先透

過導師進行調查，有些學生是堅持不做學習歷程檔案，打算要

到分科測驗，若我們能在高二或高三上學期知道他有此意願，

導師就不需要重複每學期提醒他要勾選，到最後若他都沒勾選

要面臨分科測驗時，又會反過頭來怪學校沒有提醒他，但事實

上當初他就選擇不勾選學習歷程檔案相關項目。 

資料組回應：目前輔導室有請學生填寫表單，亦有在檢核表上
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附備註欄，請未勾選的同學在備註欄上填寫原因。但隨著時間

過去，同學可能高一不想，但高二又突然想，皆為學生權益，

故還是會每學期都詢問。亦希望學生在學習歷程檔案蒐集的過

程中對自己的生涯有些探索及定向，故還是會鼓勵學生做學習

歷程檔案。 

校長回應：目前輔導室皆有讓學生填寫表單確認學習歷程檔案

資料是否正確，請留存表單，以表單為證，避免日後有爭議。 

貳、 各處室業務報告（詳會議資料） 

一、 教務處補充： 

(一) 高一化學銜接課程已進行得差不多，此為 108課程的銜接，故

今年是最後一屆，之後就不會再有銜接課程了。 

(二) 晚自習的部分請高三老師協助調查同學要留原班或七樓，才可

以統計空位，多的部分開放出來給高一、高二及國九同學。 

(三) 校慶相關動態成果展請參閱附件，國九同學會留原班，而高一、

高二同學會跑班，並請高二同學進行分享。 

(四) 高三學測報名科目檢核表，若今日無法收齊則請明日繳回。 

(五) 學雜費催收單請老師協助。 

(六) 第一次段考成績皆已給同學確認完畢，預計明後天會發放第一

次段考成績單。 

(七) 關於高三晚自習，昨天有導師詢問若名單異動怎麼辦，若留原

班的就請跟家代說，目前家長會會排班，輪值的家長至警衛室

領取背心及名單再上樓。 

二、 學務處補充： 

(一) 打掃廁所的班級若洗手乳用完，請同學拿空瓶至學務處補充。 

(二) 需要大型垃圾袋的班級可以至合作社購買，若要到校外購買，

請提醒需購買透明垃圾袋以利環保糾察隊檢查。 

(三) 11/16為全校師生流感疫苗施打日，教職員預計於下午 12:30

至 2:00施打，請教職員記得攜帶健保卡，並請跟新冠疫苗第

二劑施打日間隔 14天。 

(四) 會前發放的乾洗手凝膠為民間募集發放給各班使用。 

(五) 活動組說明「高級中等以下學校辦理學生課外活動及輔導學生

參加校外營隊活動注意事項」，請各位老師協助宣導注意安

全。 

三、 輔導室補充： 
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(一) 教育部青年教育與就業儲蓄帳戶方案本年度已開始，預計於 11

月 9日朝會時間進行宣導。 

(二) 今天高二高三導師有拿到資料，為 109學年度學習歷程勾選的

檢核表，今日早上已發放給同學，請導師幫忙提醒同學確認狀

況，勾選到這星期四(10/28)，請導師利用周四班會課請同學

檢核。此檢核表若勾選為 0可能為不想勾或是忘記勾，故需要

請老師追蹤，另有建一個備註欄，所有勾選為 0的同學需備註

為何無勾選，待同學交回後會對報表做滾動式的修正。星期四

之前有能力的話會再跑出一份報表給老師。 

高三的部分有看到多元表現上傳，需含 108及 109年度的 

校長補充：目前要跟巨耀廠商確認是只能勾 109年度的還是

108年度的也可以，正常狀況應為 108.109皆可勾，待與廠商

確認。 

四、 總務處補充： 

(一) 謝謝高一二導師對大考中心英聽考試的協助，也爭取了一筆經

費，讓高一高二班級保養冷氣，預計靠近夏天時進行。 

(二) 關於老師提問冷氣電費消耗很快的事情，高中部目前沒儲值超

過 4000元的只有七個班級，學校收的度數價錢以比教育局規

定的少，教育局收 6.2元/度，本校收 5元/度，請有相關疑問

再跟總務處回報。 

校長補充：借大考中心考場主要是為了讓學校有些收入，非常

謝謝老師的協助，師大的林子斌教授也對本校讚譽有加，也趁

機邀請林子斌教授於下學期開學前的共備時間至本校進行雙

與論述的演講，與老師們分享。 

五、 圖書館補充： 

(一) 補充原訂星期五的科技輔助自主學習工作會議改期至本週四

中午 12點於電腦教室三進行。 

(二) 學習歷程檔案的檢核十分重要，請老師協助。 

(三) 圖書館啟用典禮時會協請部分同學至圖書館參與，另也歡迎老

師推薦同學，也感謝老師們的參與。 

(四) 岄論館命名之意涵：岄為閱讀、喜悅；論為學習義理、道理等。 

(五) 11/12當天圖書館有打卡抽獎活動，請老師轉知同學踴躍參

加。 

(六) 11/12當天啟用典禮結束後請老師們記得至圖書館領取餐點。 
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參、 主席指導與裁示： 

一、 關於高三晚自習的部分，家長會相當熱心，提出可以由家長訂

餐，在教室內看顧學生，會長希望學生留在班上教室自習，會

長亦協助組織了家長會的人力。惟後來發現了兩個挑戰，第一

點為學生不希望家長留在教室裡，第二點為有些學生還是希望

留在七樓，故會長提議若班級人數不到 10人，可兩班合併，但

仍然留在自己班級裡，家長則採用巡邏方式。可以讓學生自行

選擇在教室或七樓自習，這學期先行觀察，再做後續修正。昨

晚(10/25)會同家長會去巡視學生留校狀況，學生晚自習狀況相

當良好，感謝導師的協助。 

二、 若日後家長收到繳費簡訊可以上二代校務行政系統查詢或是直

接詢問出納組，並協請老師轉知家長群組，告知之後遇到此問

題的解決方式，也謝謝老師們的協助。 

三、 目前在入學管道中不只強調考試成績，亦有多元能力的表現，

學習歷程檔案即是展現多元能力的機會，期待老師給孩子們指

引，進行能力的培養。特別謝謝各處室的協助，也請導師們協

助確認學生有上傳相關資料。 

肆、 臨時動議：（無） 

伍、 散會：中午 12點 10分。 


